

以下の経過を確認していただいた上で応募してください

京都市とのやりとりの記録（丸数字は申し入れ等文書）

2017年

1月23日 移転・民営化計画発表

3月30日 ① 崇仁保育所存続の署名（計3,928筆）

・民間移管学習会「民間移管で起こり得る子どもへの影響」

京都大学准教授 大倉得史氏

・「崇仁保育所民営化を考える保護者の会」発足

4月12日 ② 崇仁保育所 緊急保護者アンケート集計

4月19日 ③ 京都市崇仁保育所移転・民営化に関する質問及び要望書

5月 3日 ④ 京都市崇仁保育所移転・民営化に関する質問及び要望書

6月 1日 ⑤ 5月23日付「回答」への抗議と再度の申し入れ

6月23日 ⑥ 京都市が配付したアンケートに対する要求書

7月 7日 ・署名提出、記者会見

10月10日 ⑦ 崇仁保育所の民間移管に関する保護者説明会の開催に係る申入書

10月31日 ⑧ 「崇仁保育所の移転・民営化に係る質問に対する回答項目の確認等について」の回答書

12月 6日 ・申し入れ、記者会見

⑨ 崇仁保育所民営移管に関する選定部会開催の中止を求める申入書

⑩ 崇仁保育所対象選定部会での菱田委員の発言について

12月18日 ⑪ 選定部会の審議に関する要請書

12月25日 ⑫ 平成29年12月21日付の京都市の回答書に対する反論書

2018年

2月 1日 ⑬ 平成30年2月20日の「第14回市営保育所移管先選定部会」における保護者との意見交換の延期を求める要請書

2月20日 ⑭ 意見交換会読み上げ文書

3月 1日 ⑮ 崇仁保育所の民間移管に関する抗議書兼要求書

崇仁保育所の存続を求める署名にご協力ください

崇仁保育所保護者の会は「京都市崇仁保育所・地域子育て支援拠点事業の存続を求める署名」に取り組んでいます。署名の趣旨に賛同していただける方であれば、どなたでも署名にご協力いただけます。(京都市外の住民の方、外国籍の方でも可能です)ぜひご協力ください。

署名は本人による直筆をお願いします。ご本人の意思を受けての代筆も可能です。郵送で送っていただく場合は下記の送付先にお願いいたします。

〒600-8206 京都市下京区下之町4-3

崇仁保育所民営化を考える保護者の会(京都市崇仁保育所 気付)

Eメールでも署名を受け付けます。下記のアドレスまで住所・氏名を送っていただければ、崇仁保育所保護者の会で代筆して提出いたします。

suujinhoiku@yahoo.co.jp

◎署名の集約・締切日:4月24日(月)



市営保育所の民営化で何が問題なの？

市営保育所は、重症のケガや病気、障害、家庭環境などの諸事情で民間保育園にすべて断られた子どもたちの年度途中での入所をはじめ、重度のアレルギーや障害のある子へのきめ細かい対応、園庭開放などの地域に開かれた子育て支援など、さまざまな面で「どんな子どもたちでも地域で一緒に保育を受けられる」という児童福祉の大きな役割を果たしています。

今の市営保育所は子どもたちが安心して過ごせる場所の一つです。ベテラン保育士も大変貴重です。そして、全ての子どもたちが恩恵を受けている質の高い保育は、他の地域に誇れるものです。京都市による今回の移転・民営化は2017年1月に発表され移管先法人の選定のための委員会が5月に開始、民営化が2019年4月という異例のスピードで行われます。発表後4ヶ月程で移管先が決まってしまいます。保護者への説明には、決定事項しか告げず、豊かな場所と今までの積み上げられた保育実践が失われてしまうこと、場所・建物と保育士2つの環境が同時に変わることで子どもたちの多大なストレスが強く懸念されます。民間移管の方針は、あまりにも急すぎます。移管先が決まってしまうと民営化は免れません。

至急案の見直し、ないし一時凍結を求める署名のご協力を願いいたします。

京都市長 門川 大作 様
京都市会議長 津田 大三 様
京都市会議員 各位
京都市子ども・子育て会議会長 西岡 正子 様
京都市子ども・子育て会議委員 各位

京都市崇仁保育所・地域子育て支援拠点事業の存続を求める署名

京都市崇仁保育所は、京都市立芸術大学を崇仁地域に移転する計画に伴い、現在の位置から北 700 メートルの所にある元六条院小学校の敷地の一部に移転することが予定されています。

ところが今年 1 月 23 日、京都市は突如、この移転に合わせて、平成 31 年度より崇仁保育所を民営化することを発表しました。

これによると、現在の崇仁保育所に入所している 2 歳児・1 歳児・0 歳児がそれぞれ 5 歳児・4 歳児・3 歳児になる年の 4 月より、新しい建物で、保育士も入れ替わった状態で保育がスタートすることになります。そして、同時に、下京区でたった一つしかない市営保育所が、なくなることになります。

この、崇仁保育所の移転・民営化については、すでに、

- ① 民営化によって入所児童や地域の子育て環境にどのような影響があるか、専門的に検証されることなく、京都市立芸術大学の移転計画優先で決定された
- ② 平成 29 年 1 月 23 日に民営化が発表されたにも関わらず、平成 29 年度中に新施設を整備・運営する民間法人等が選定され、平成 30 年には引き継ぎが開始されるなど、異例のスピードで進められる
- ③ 移転理由として、保育所施設の老朽化と耐震補強の必要性が挙げられているが、2005 年に耐震基準を満たしていないことが判明して以降も放置し続けた上で今回の発表に至っており、市への不信感が強い
- ④ 保育所を民営化することによって京都市が行政として公的保育を破棄することにもつながるのではないか
- ⑤ 待機児童解消や子育て支援に対しても京都市として責任を果たさなければならないのではないか
といった問題点が指摘されます。

突然の民営化計画の発表後、崇仁保育所では京都市による保護者説明会が数回開催されました。しかしそれは、市の方針を一方的に伝えて納得するよう求めるだけで、保護者の不安や疑問、要望に応えるものではありませんでした。保護者は、自分達の声に耳を傾けようとしない京都市に対し、不信感と諦めを感じているのが現状です。京都市立芸術大学の移転計画の後ろで、崇仁保育所に通う多くの子どもと保護者が、深く傷つけられています。

以上を踏まえ、私たちは以下を求めます。

- 一、京都市崇仁保育所を、移転後も市営保育所として運営してください。
- 二、京都市崇仁保育所の、地域子育て支援拠点事業を廃止しないでください。

氏名	住所

呼びかけ：崇仁保育所民営化を考える保護者の会

〒600-8206 京都市下京区下之町 4-3 京都市崇仁保育所 気付

TEL : 090-1324-6529 (代表) メールアドレス suujinhoiku@yahoo.co.jp

崇仁保育所の移転・民営化に関する保護者アンケート集計結果

崇仁保育所民営化について考える保護者の会

2017年4月7日～12日実施

※全児童122名にアンケート表を配布し、67児童の保護者（兄弟入所の方で合わせて一通のみの回答の方もおられた）より回答があった

●お子さんのクラス

0歳	1歳	2歳	3歳	4歳	5歳	回答なし
3%	13%	18%	25%	22%	18%	3%

●Q1. 自宅からの送迎の主な交通手段

徒歩	自転車	自家用車	バス・電車	回答なし
25%	40%	30%	3%	1%

●Q2. 崇仁保育所を選んだ主な理由（複数回答可）

①自宅・職場から近い	②駅を利用しやすい	③市営だから	④他・回答なし
57%	7%	45%	19%

- ④一時保育で利用し、先生も優しく、子供にとって安心して過ごせると感じたから。
- ④他の園に入れず、待機になるとと言われ、市から崇仁なら入れると言われたから。
- ④空きがなかったので。
- ④他に空きがなかったため。
- ④保育所が空いていなかった。
- ④自宅付近で崇仁しかあきがなかった。
- ④崇仁以外入所できなかった。
- ④市営とあって全てにおいて安心だと思いました。

●Q3. 上記で③を選んだ方へ。市営の魅力（複数回答可）

①保育方針	②職員の質	③施設の充実	④その他
43%	67%	70%	37%

- ③崇仁は園庭が広いから。
- ④園庭が広い。
- ④先天性の病気を持っているのですが、民間の保育園では面接の際に拒否反応をされたので
- ④安い
- ④安い、私も崇仁の出身なので
- ④保育料や給食の安心。
- ④手作りの給食、なおかつ質と量。私立では業者に委託、園では盛りつけただけや手作りでも質が良くなく、量も少ないなどがありますが、市営などでは両方クリアしている。

- ④給食がちゃんとしている。
- ④給食も産地まで考えてくれている。

④入りやすかった。

☆市営にこだわりはなかったものの、職員の質や施設(特に園庭)の良さは選ぶときのポイントではありました。

●Q4. 移転について自身の考えに近いもの

①賛成	②反対。現在の園舎の耐震工事が望ましい	③仕方ない	④回答なし
7%	28%	57%	7%

●Q5. 移転となった場合、転園を考えているか

①考えている	②考えていない	③悩んでいる	④回答なし
0%	45%	40%	15%

②移転前に卒園。

②他には入れず、待機と言われるかもしれないから。

③点数の減点がなくても他の保育園には入れないと思うので

③入所できるところがあるか分からないし、実家(鳥取)に帰った方がいいか悩んでいる。

③場所自体は近くなるから。

③遠くなる。

③現在の移転先は今よりも自宅から遠く、駅からも離れる上(メリットの減少)施設条件や運営主体も変わるため、選択時の条件が全て変わってしまうので、場合によっては他と比べて他を選びたくなるかもしれない。

③移転問題が出る前から考えていたので、移転とは直接関係ないです。

③ちょうど上の子が小学生になり、今の仕事を辞めようと思っていたので、近くに転園できたらと思った。

③年少になる時に移転になる為、幼稚園も検討する。

③どんな保育園がくるか分からないから。

③移管先による。質の高い保育を受けられないなら転園も視野に入れている。

③新しい保育園となると保育に不安。

●Q6. 民営化について賛成か。考えに近いもの

①賛成	②反対	③どちらとも言えない	④回答なし
1%	61%	31%	6%

②市営だからこそその保育の質が保たれる保証がない

②つめ込み教育になってのびのび子供達ができないのでは。

②保育の質の低下。今の環境に満足している。

②残り1年で環境が変わってしまうことが不安

②移転だけでも子どもには心理的ストレス。先生も入れかわつてしまったら安心感が全くなくなると思う。

②保育方針が大きく変わる。先生たちが良かったので。基本事項がぐちゃぐちゃになるのでは?と不安。

②娘が崇仁の先生やお友達が大好きだから。

- ②崇仁保育所の先生たちがいいので。
- ②先生の質が下がる。
- ②移転と民営化は全くもって別問題だと思う。移転後、市営のままが正統。
- ②移転と民営化が同時だと、子どもへの負担を考えるとかわいそう。
- ②話が急すぎる。
- ②なぜ区内に1つしかない公営の保育所をなくすのかわからない。
- ②様々な事情をかかえて他園に入れなかつた子達の受け皿がなくなってしまう。
- ②京都市にとってはメリットがあると思うが、子どもや保護者にとってのメリットはない気がする。
- ②各々保育所のカラーがある。崇仁が一番いいと思い(気に入つて)少し遠いけれど決めたという経緯があるから。
- ②全てに信用がないから
- ②民営化になってる友人の話でいい話を聞かないから。
- ③民営化したらどうなるかわからないので
- ③仕方ないこ事と思うが、不安しかない。
- ③4月から入所したため、メリットやデメリットなど賛否を判断するものが無い。
- ③民営化のデメリットが分から無い。メリットも分から無い。

●Q7. 入所申請や面接の際に、移転・民営化の説明があつたら、選択は変わっていたか。

①変わらない	②変わつた	③他の園を希望した	④移転・民営化前に卒所	⑤その他	⑥回答なし
40%	21%	7%	18%	4%	9%

- ⑤考えたこともなかった。
- ⑤集団面接後に京都市より通知があつて変更可と言われたが急すぎた。
- ⑤③だが、一番近い所は受け入がなかつた。選択の余地なんてなかつた。

●Q8. 市の移転・民営化の説明についてどう思うか

①十分	②不十分	③どちらでもない	④回答なし
3%	66%	24%	7%

- ①何度も説明会が行われても内容は変わらないので、説明は十分です。
- ②一方的な説明があるだけで、こちらの要望・希望は一切きき入れてもらえていない。
- ②決まったことしかつけず、理解できないまま終わりました。
- ②あまりにも一方的すぎて押しつけのようにしか思えない。
- ②説明だと思えない。業務連絡だと思っている。
- ②説明会はされているが、参加できていない。後に紙面が配られるが、説明が一方的で分から無い。
- ②初回の説明では紙1枚そのまま読んだだけであり、保護者を馬鹿にしている感があった。
- ②全く納得いく説明になつてない。
- ②納得できず、不快でしかなかつた。
- ②「市立芸大が」ではなく、なぜ「崇仁保育所」に移転が必要なのか全く説明になつてない。

②「移転の説明会」で急に民営化と言われ驚いたので。区内で唯一の市営を民営化することのメリット・デメリットをきちんと説明していないと思うから。

②決定前に説明がないのはおかしいと思います。

②急すぎる。

②早急すぎて乱暴すぎる。他の民営化されたところと違い、崇仁だけ(芸大移転にことかいて)ゴリ押しして事を済ませようとする感じ。

③前もっての話がない。こちらの意見など聞いていない。全てが京都市の都合の良いようにしか説明・計画していない。

③そもそもどの様な説明を市がしているのかを知らない。

③参加できません。

●Q9. 移転・民営化に不安を感じるか

①大いに感じる	②少し感じる	③感じない	④回答なし
57%	27%	10%	6%

①どちらか一方だけでも不安なので、せめてどちらか一方にしてほしい。

①京都市が移管後もしばらくは監督するというが、すでに民営化された市営の保育所の例を聞くと全くあてにならない。

①崇仁に慣れるのに2年近くかかっています。また辛い思いをさせるかと思うと…

①子どもの精神面。

②子供の心が心配。

①子達に急激な変化に伴う動搖が心配。

①今までと違う環境におかれる子どもが心配です。

①子どもたちがどうなってしまうのか？民営化はうまくいくのか？

①子どもへの影響が不安。質の悪い保育園が手を挙げられたらという不安。保育の質の低下が不安。

①子どもへの負担が大きすぎる。若い保育士ばかりになったら嫌だ。今の市営保育より確実に良くなるという保証がない。

①市の対応、現在の他の市立保育園の状況が望ましいものではないため。

①崇仁規模で同じサービス、保育方針が引き継がれるとは考えにくいから。

①保育所としての運営歴史がなくなる+先生の質。

②移転だけならまだしも、先生が変わるのは子どもにとって不安でしかありません。

②先生も変わり、環境も変わりで子がなじむのかが不安。またどのような教育方針の団体が経営になるのかわからないため。

②移転については今の場所からそれほど離れるとは感じないため、それほど不安はないが、運営が変わることによって、保育方針がかわるかもしれないことには不安を感じる。

②どこが法人で入るかなど、先が見えてこない。

③子どもたちの心。そして民営化の全て。

●Q10. 崇仁保育所の移転や民営化について、お子さんに伝えているか

①伝えた	②伝えていない	③その他	④回答なし

3%	76%	13%	7%
----	-----	-----	----

①電車が見える今の場所や、建物にも愛着があるので落ちこんでいる。

①よくわかっていない感じ。

②まだ小さいので。

③どう伝えたらしいのかずっと悩んだままです。

③移転予定時に卒所しているので具体的には伝えていない。

③移転前に卒所するので伝えない。

③まだ理解できる年齢ではない。

③まだ理解できる年ではない。

③理解できない年齢。

③まだ分かる年齢ではない。

③まだ分からない。

●Q11. 京都市に対して聞きたいこと、言いたいことを自由に。

【質問】

・民営化の話は本当に1月に入ってから決まったのですか。

・子育てしやすい町づくりって表面上だけですか。

・市民の声を聞く気はありますか

・何で市の都合良いことばかりなんですか。

・子どもへの謝罪はないのか

・市の采配ミスで市営保育所を運営できないって…あなた達の尻拭いを子どもたちにさせるの？

・移転については再開発もあり、いずれ必要とは考えていたが、同時に民営化する必要はあるのか。また、他の市営保育所民営化で該当法人なしとなった例もあるようだが、今回の民営化で複数の法人応募は見込めるのか。

・現在、駐車場がきちんとあり、車での通園が可能だが、移転しても車で行くことが可能なのか。

・今の園は園庭が広く日あたりも良いが、同じような環境w移転先でも確保できるのか。

・民営化することで先生は変わらるのか。

・他の民営化された保育所の選定作業では最低ラインも設定されていないと聞いた。保育の質が下がったら京都市は責任をとてくれるのか。

・民営化され、充分な人数の保育士さんを確保できるのか。保育士の配置基準は今までと変わらないのか、変わるならどう変わるのか知りたい。

・民営化について以前の説明会で開智幼稚園には4社の入札があったとの事だったが、幼稚園と0歳児から預かる保育園ではリスクも設備も違いすぎると思うが、実際に引受ける業者が見込めるのかどうか。現在、他の保育所で引受ける業者がないとも聞いているが、もし1年後までに業者が決まらなかつた場合の交替案があるのか。

・今日日、保育所に入れるのすごく大変だったのに、市の都合の移転にも関わらず、転園したい場合、減点はなしとかそれだけの配慮ではなく、新設の保育園に通えないということが分かっている場合、点数とか関係なしに前倒し(今期もしくは来期)からでも希望の保育所に行けるように配慮すべき。デリケートなお子さんもいる中で、早く転園して慣れさせたいという希望をされる方もいらっしゃると思います。しかも崇仁は受け入れ人数も他の保育園より多く、点数もぎりぎりだし、遠いけれどそれでも来られている方もいらっしゃるかと。それらの配慮等は考えていただけないのか。

- ・なぜ不十分な説明のまま進めてきたのか。
- ・どういう経緯で民営化になっていったのか。

【要望】

- ・少しでも不安が残らない様に、保護者の意見を聞き入れていただきたいです。
- ・あまりに突然のことについてただただ驚いています。時代の流れであることは理解できるので、もう少し早め、かつ丁寧に説明していただきたいです。
- ・子どもたちの納得いく説明をしてください。
- ・移転は良いが、民営化はやめてもらいたい。
- ・移転・民営化について何か決まった段階で状況を伝えていただきたい。
- ・急な話すぎる。民営化するならするでもっと時間をかけて丁寧な対応をお願いしたい。
- ・子供の生活に係わる大切なことなので、今の説明(京都市からの)では、芸大移転ありきの話にしか聞こえない。もっと子供のことを考えてほしい。
- ・芸大優先で話を進めているが、子どものことをもっと考慮してほしい。
- ・子育てしやすい京都市や待機児童ゼロなど言うけど、現状をしっかり把握してほしい。
- ・説明会をしっかりひらけ！
- ・納得がいく説明をきっちりしてほしい。

【意見】

- ・保育所の設備、環境は、施設そのもの(園舎や庭)だけでなく、周辺環境も含めたもの(小さな公園、高瀬川、線路など)それを含めて崇仁を選んでいるのだから、入所前に事前の説明がないまま、在籍中に全く別の保育所(場所十人)になるというのは納得いかない。
- ・京都市がこんなにも雑で、子どものことを考えていないとは思わなかった。「子育て支援の充実」と言っているのはウソなんだと感じた。
- ・移管発表から選定作業、移管までが短すぎるのは問題だと思う。
- ・市民のことは考えず、自分たちの都合しか考えていないんだなと感じました。
- ・大学に資金は投資するのに、その大学に入ることになるかもしれない子どもたち、またその親たちには保育園をとりあげるんですね。待機児童0、子育てしにくい市ですね。

【不安】

- ・芸大や高校きたら崇仁の治安悪くなりそう。今でも芸大生道などでマナー悪いですよ。
- ・芸大の移転理由で保育所が移転されることは理解できるのですが、なぜ民営化にされてしまうのか、不安でなりません。